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Abteilung für Ordnung, Straßen, Grünflächen, Umwelt 

und Naturschutz  

Es gilt das gesprochene Wort 
 

24. Sitzung der Bezirksverordnetenversammlung Tempelhof-

Schöneberg von Berlin am 15.11.2023 

Antwort auf die mündliche Anfrage Nr.12 der BV 

Elisabeth Wissel (Die Linke) 

„Regenwassermanagement auf dem Tempelhofer Feld“ 

1. Frage 

Trägt das Tempelhofer Feld als Versickerungsfläche zur Schwammstadt bei?  

Antwort auf 1. Frage 

Da der größte Flächenanteil des Tempelhofer Feldes nicht versiegelt ist, ist von einer 

Versickerungsleistung des Feldes im Sinne der „Schwammstadt“ auszugehen. Detaillierte 

Aussagen hierzu können vom Bezirksamt jedoch nicht getroffen werden, da die Zuständigkeit 

für die Bewirtschaftung des Tempelhofer Feldes bei der Grün Berlin GmbH bzw. der SenMVKU, 

Abteilung III, liegt.  

2. Frage 

Ist das unterirdische Entwässerungssystem, das das Regenwasser in die Kanalisation ableitet 

noch aktiv, wenn ja, gibt es die Absicht dies zu ändern? 

Antwort auf 2. Frage 

Dazu liegen uns keine gesicherten informationen vor. Siehe Antwort zu Frage 1 
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1. Nachfrage 

Welche Kosten könnten erspart werden, wenn allein die Schwammstadt als Versickerungsfläche 

für das Regenwasser auf dem Tempelhofer Feld genutzt würde? 

Antwort auf 1. Nachfrage 

Diese Frage kann vom BA nicht beantwortet werden. Siehe Antwort zu Frage 1 

Bezirksstadträtin Saskia Ellenbeck 




